

# Madrid: Llorar a Allende

Juan Altable

MADRID, 9 (D16). — El próximo día 11 de septiembre se cumple el cuarto aniversario del golpe militar de Pinochet. En conmemoración de la fecha que cortó las aspiraciones democráticas del pueblo chileno, el Centro de Defensa y Desarrollo de la Cultura Chilena celebrará, del 9 al 17 de este mes, unas jornadas de solidaridad con el pueblo chileno.

“Con esta semana pretendemos dar a conocer la cultura popular de nuestro pueblo. Las jornadas encierran una profunda implicación política. Tras cuatro años de lucha en la resistencia, para devolver a nuestro país un presente democrático, hemos contado y contamos con la solidaridad de los demás pueblos”, manifestaron a D16 miembros de la comisión organizadora.

## Significación especial

“Los actos programados en Madrid —añadieron— tendrán este año una significación especial y multitudinaria, debido a la particular situación española. El pueblo español se encuentra por motivos históricos en una posición especial, para entender lo que supone para los chilenos la resistencia activa ante las fuerzas fascistas que dominan nuestra tierra y que cortaron violentamente la marcha comunitaria hacia una nación libre y plenamente democrática.”



## Testimonios para después de un golpe.

El sábado 10, en la plaza de toros de Carabanchel, se celebrará un mitin de solidaridad de los partidos políticos españoles con la oposición democrática de Chile. En él intervendrán Felipe González, Santiago Carrillo, Enrique Tierno Galván, Joaquín Ruiz Jiménez y varios políticos chilenos entre los que se encontrará el líder del Partido Radical, Anselmo Salé.

“Suponemos y esperamos que el acto sea multitudinario y que los pueblos chilenos y español se unan en el reconocimiento de nuestra solidaridad y nuestros intereses comunes.”

## Museo Salvador Allende

Otro de los aspectos de la semana lo constituye la inauguración del museo de pintura Salvador Allende, que abrirá sus puertas el lunes 12, de cinco galerías de la calle Claudio Coello.

“El museo —añadieron a D16— se presentó reciente-

mente en Barcelona y anteriormente estuvo en varios países más.”

Cuatro cortometrajes y una película de larga duración serán proyectados el 15 y el 17 en el Colegio Mayor San Juan Evangelista. El mismo día tendrá lugar un coloquio sobre cine antifascista, después de la proyección de los cortos mencionados.

Por otra parte, estos días ha salido a la venta un disco que recoge grabaciones de los comunicados militares, del mismo 11 de septiembre de 1973, y diversas canciones de grupos chilenos, así como discursos de Salvador Allende y Fidel Castro.

## Misa de Iniesta

“Es casi seguro que el obispo Iniesta ofició una misa en una iglesia de Valdecas. La celebración es importante para nosotros, porque durante estos cuatro años la misa de Iniesta en favor del pueblo chileno no ha faltado ningún 11 de septiembre, aunque las circunstancias antes no eran nada favorables a este tipo de oficios.”

“Dentro de la actividad cultural no hemos olvidado las genuinamente culturales y comunicativas. Han sido montadas dos obras de teatro, que se completarán con la dramatización de un poema de Pablo Neruda el día 16 en la galería Unidad.”

Finalmente, está previsto un festival musical en el que intervendrán numerosos cantantes españoles y chilenos.

MUSEO DE LA  
SOLIDARIDAD  
SALVADOR ALLENDE